

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATOLICO—ORGANO DE LAS DERECHAS

Apartado de Correos n.º 35
Teléfono, 308
Domicilio:
San Francisco n.º 7

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Domingo 20 de Febrero de 1921

Director:
Adolfo Febles Mora

Proprietario:
Acción Social Popular

Comentarios breves

NOTAS DEL DIA

“Debut” parlamentario del Sr. Arroyo y González de Chaves

Por la amplia referencia telegráfica que publicamos ayer en la sección correspondiente, conocen ya nuestros lectores el afortunado debut parlamentario del digno diputado a Cortes por Tenerife nuestro muy querido amigo don Andrés de Arroyo y González de Chaves.

En ocasión bien solemne alzó su voz por primera vez en el Congreso de los diputados el Sr. Arroyo, pues tuvo que medir sus armas de polemista con un parlamentario del talento y de la elocuencia del ex-ministro liberal don Joaquín Salavilla. De ese empeño salió airoso nuestro distinguido paisano, no solo por la justicia de la causa que defendía, sino porque en la balanza de ésta puso todo el peso de su inteligencia y de sus notables condiciones de orador.

Auto es sonado triunfo parlamentario del Sr. Arroyo, debe sentirse orgulloso Tenerife, y debe sentirse, además, grandemente esperanzado, por que la actuación en las Cortes de ese entusiasta representante de esta Isla será en todo momento una garantía de que nuestros intereses generales han de estar bien salvaguardados y defendidos, en una eficaz y constante colaboración con los otros dignos diputados a quienes en las recientes elecciones llevó al más completo éxito la coalición monárquica en Tenerife, Gomera y Hierro.

Ese triunfo del Sr. Arroyo lo teníamos nosotros descontado—cualesquiera hubiese sido el motivo que le llevara a hablar por primera vez en el Congreso—, pues conocemos sobradamente las dotes de orador elocuente y de cultura que le adornan.

Tanto de esta capital como de otros pueblos de Tenerife sabemos que se dirigieron ayer numerosos telegramas al Sr. Arroyo, felicitándole con el mayor entusiasmo por el éxito de su debut parlamentario y por la admirable defensa que hizo en el Congreso del legítimo diputado a Cortes por el Hierro, el prestigioso político conservador don Martín Rodríguez y Díaz Llanos.

En estas líneas nos complacemos en reiterar nuestra sincera enhorabuena al Sr. Arroyo, expresión de nuestros votos porque siga conquistando iguales triunfos en todas las ocasiones en que su patriotismo, su talento y su elocuencia tengan que defender y amparar las necesidades y aspiraciones de nuestro país isleño.

El diputado por el Hierro

De enhorabuena está también la isla del Hierro con la proclamación del diputado a Cortes por dicho distrito, señor Rodríguez y Díaz-Llanos. La voluntad de esa isla hermana quedó bien patente en la pasada contienda electoral, al otorgar la mayoría de sus sufragios en favor del señor Rodríguez y Díaz Llanos, y ya se ha visto que de nada han servido todos los esfuerzos hechos por sus contrarios adversarios y los procedimientos por éstos empleados—no siempre justos y correctos—, para privarlo de una representación que por derecho de simpatía y de arraigo en el distrito le correspondía, puesto que el más alto Tribunal de la nación, primero, y ahora la soberana autoridad del Congreso han reconocido la legitimidad de su proclamación.

Mucho puede esperar el Hierro de su celoso y prestigiosísimo representante en Cortes, porque en don Martín Rodríguez y Díaz-Llanos tendrán siempre los intereses de dicha isla un amparador valioso y decidido.

Y ya que ese pleito ha sido fallado por el Congreso de los diputados en favor de quien debía fallarse, es decir, en favor de quien se manifestó en los comicios la voluntad del Hierro, creemos que es llegado el momento de que en esa isla hermana se apacienten las pasiones y se unan todos en el anhelo común de trabajar por el engrandecimiento del pueblo herreño, que es el único móvil patriótico que ha llevado al Sr. Rodríguez y Díaz Llanos a honrarse con la representación de aquel distrito.

Nuestra enhorabuena más cordial por el triunfo que nos venimos refiriendo la enviamos por igual al Hierro y a nuestro distinguido amigo el diputado proclamado por dicha isla.

mo el joven don Sixto Lecuona y García-Puelles.

También se encuentra enfermo el joven don Miguel Díaz Llanos y Lecuona.

En esta capital se encuentra enferma una pequeña hija del jefe de la Casa Henderson Lane y C.ª mister Golding.

Se encuentra enferma la señora esposa de nuestro distinguido amigo don Domingo Cambreleng, secretario de esta Comisión Mixta de Reclutamiento.

Bautizos

En la parroquia de San Francisco fué bautizada ayer una pequeña niña de don Eduardo Champín, imponiéndole el nombre de María Luisa.

También recibió ayer en la misma parroquia las aguas bautismales, un pequeño hijo del capitán de la Marina Mercante don Francisco Jordán Franchy.

Al recién se le impuso el nombre de Francisco.

De Hacienda

Libramientos para mañana

Nombre	Pesetas
Don Juan Escribano	2.584 30
Don José Soler	1.572 75
Don Pelayo López	1.152
Don Matías del Castillo	3.002 19
Don Francisco Carbia	51 85
Sr. Jefe de Telégrafos	300
Sr. Presidente de la Audiencia	3.470 23
Sr. Administrador principal de Correos	3.736
Sr. H. abilitado de la Guardia civil	1.946 36
Sr. Tesorero de Hacienda	1.260
Sr. Jefe de Seguridad	44 46

Parque Recreativo

Esta tarde, a las 5, gran «matinée» con la exhibición, por última vez, de la magnífica película «Por zaza», gran creación de la Bertini.

A las 8, popular, con variado programa de «ciné».

A las 9 y media, interesantes películas.

Próximamente, grandes acontecimientos cinematográficos.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

Con una concurrencia extraordinaria, en la que figuraban elementos de todas las clases sociales, se verificó ayer por la mañana el sepelio de nuestro respetable y distinguido amigo el diputado provincial y presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Manuel de Cámara y Cruz.

Asistió la parroquia de Nra. Señora de la Concepción con cruz alzada, presidiendo el duelo el gobernador civil, Sr. García de Velasco; alcalde de esta capital, señor Mandillo; general gobernador militar de la plaza, señor Cullen y Verdugo, acompañado de su ayudante de campo señor Antelo; vicepresidente del Cabildo Insular, don Antonio Toribio Valle; Sr. Ferrer, ayudante del Excmo. capitán general, D. Pedro Matos Mesleier; ingeniero jefe de Montas, don Arturo Baillet; catedrático de la Escuela de Náutica, don Juan M. Bailester; el letrado don Ramón Gil Roldán y el sobrino político del finado don Rodolfo Godnez, ingeniero jefe de la Granja Agrícola.

También presidió el duelo una comisión de la Excmo. Diputación provincial, presidida por el diputado don Francisco Trujillo y otra de la Junta de Obras del puerto, presidida por el vicepresidente de la misma don Rafael Hardison y Espou.

Así mismo concurrió al fúnebre acto la Banda Municipal de música y representaciones de las diferentes entidades a que pertenecía el finado.

El sepelio del señor Cámara, constituyó una verdadera manifestación de duelo, expresiva de lo mucho que en esta población se le estimaba.

En el Ayuntamiento durante el día de ayer se izó el pabellón nacional a media asta, en señal de duelo por la inmensa desgracia acaecida con motivo del fallecimiento del ilustre patriota.

A sus familiares reiteramos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

Fallecidos en la isla

En la Orotava ha fallecido la respetable señora doña Constanza Neda, viuda de Martín Fernández.

La finada era muy apreciada por sus bellas cualidades, habiendo sido muy sentida su muerte.

Descansen en paz la virtuosa señora y reciban sus apreciables familiares nuestro más sentido pésame.

Fallecidos en la provincia

El jueves último falleció en Las Palmas nuestro respetable compatriota don Dionisio Ponce de León y García, teniente coronel de Infantería retirado, que prestó durante muchos años servicios en aquella ciudad y en el Ejército de Cuba.

Fuó varias veces teniente de alcalde, alcalde accidental, miembro de la Económica de Amigos del País y Consejero del Cabildo Insular de Gran Canaria desde la implantación de este organismo.

Descansen en paz y reciban sus distinguidos familiares la expresión de nuestro más sentido pésame.

También ha dejado de existir en Las Palmas la niña Carmen Cantero y Massieu, hija de don Antonio Cantero y sobrina de don Nicolás y don Pedro Massieu y Matos, a quienes enviamos nuestro pésame.

En el Puerto de la Luz ha dejado de existir, después de largo padecimiento, la señora doña Josefa Godoy. E. P. D.

Comisión mixta de reclutamiento

Acuerdos de la Comisión

Reconociendo el mozo Justo Alonso Rodríguez, del alistamiento de Icod, para el reemplazo de 1913, resultó útil para el servicio de las armas y con un metro 630 milímetros de estatura y 91 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo como acogido a los beneficios del R. D. de indulto de 12 de Septiembre de 1919, que solicitó dentro del plazo legal, disponiendo a la vez que el alcalde lo ingresase en la Caja de Reclutas de Tenerife, a cuyo Jefe se dará noticia de este acuerdo.

Reconociendo al mozo Manuel Farfán, del alistamiento de Güimar, para el reemplazo de 1920, conforme así se determinó por R. O. del Ministerio de la Gobernación de 24 de Diciembre último, comunicando este acuerdo al interesado por conducto del alcalde de aquel pueblo y al señor primer jefe de la Caja de Reclutas de Tenerife, para que lo elimine de la relación de soldados de 1920, y lo incluya en la de exceptuados del mismo año.

Reconociendo el mozo José Herrera Hernández, del alistamiento de la Orotava para el reemplazo de 1920, resultó útil para el servicio de las armas y con un metro 610 milímetros de talla y 88 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo, por haberse presentado voluntariamente antes de la concentración de los mozos de su reemplazo, debiendo ordenarse al alica de lo ingresado inmediatamente en la Caja de Reclutas de Tenerife, a cuyo jefe se dará noticia de este acuerdo.

Reconociendo al mozo Miguel Perdomo Sosa, del alistamiento de esta capital para el reemplazo de 1920, resultó útil para el servicio de las armas, y con un metro 715 milímetros de estatura y 88 centímetros de perímetro torácico, por todo lo cual la Comisión lo declaró soldado, relevándole de la nota de prófugo, por haberse presentado voluntariamente antes de la concentración de los mozos de su reemplazo, disponiendo que el alcalde lo ingresase inmediatamente en la Caja de Reclutas de Tenerife a cuyo jefe se dará noticia de este acuerdo.

De Correos

El “Manuel Calvo”

Este trasatlántico español trajo en la mañana de ayer para esta administración Principal de Correos, la correspondencia siguiente:

Diez sacas de correspondencia ordinaria; 6 despachos certificados y cuatro sacas de correspondencia de Cuba.

Para La Laguna: una saca de correspondencia ordinaria y una saca de despacho certificado.

Este mismo vapor fué despachado ayer a las 12 para Centro América, con correspondencia.

El “Egori”

El vapor inglés “Egori”, ha traído de Inglaterra 10 sacas de correspondencia ordinaria.

A las 10 de la mañana fué ayer despachado con correspondencia para la Costa de Africa.

LOS SUCESOS

Por tirar piedras

Al alcaide se le denuncia que el sujeto Florián Delgado cometió la falta en el día de ayer de romper dos cristales a don Daniel García, con domicilio en la Rambla 11 de Febrero.

Un robo

En la casa de Virginia Hernández Rodríguez, en Arucas, se ha cometido un robo, llevándose los «caeos» 500 pesetas.

Como presuntos autores han sido detenidos los hermanos Luis y Salvador Viera Hernández, de 17 y 15 años de edad, respectivamente, y José Falcón Hernández, de 16 años de edad.

Cabildo Insular

El Sanatorio del Teide.

Se ha recibido en este Cabildo Insular un telegrama del Inspector General de Sanidad, pidiendo se gestione la remisión del proyecto para la conducción de aguas al sitio en que ha de estar emplazado el Sanatorio del Teide.

Sociedad Tiro de Pichón

Se compran palomas, pagando por ellas un buen precio, en su local social Plaza de la Constitución.

POR NUESTROS PUEBLOS DE LA VIDA CANARIA

LA LAGUNA

Para Arico ha marchado, acompañado de sus bellas hijas, el diputado a Cortes por el Hierro, nuestro distinguido amigo don Martín Rodríguez y Díaz Llanos.

Se halla ligeramente enferma la simpática señorita Petra Fernández del Castillo.

Hace días sufrió una delicada operación en la vista el hombrado y probo empleado de este Instituto don Francisco González Flores.

También se halla enfermo el señor don José Mac-Kay.

En el teatro Leal

Para esta noche se anuncia una interesantísima función de «ciné», en la que se estrenará la grandiosa película, en cinco partes, del Programa Ajuria, «El canto de la cigarra».

Por la tarde habrá «matinée», en la que también se proyectarán notables películas.

En el Ateneo

En esta sociedad ha quedado constituida una agrupación musical bajo la inteligente dirección de los distinguidos jóvenes D. Luis Antúnez Viera y don Juan Delgado.

Pésame

Enviamos el más sentido pésame a las distinguidas señoritas Amelia y Regina Pérez Castro, por el fallecimiento de su abuela, ocurrido ayer en la Isla de la Palma.

También acompañamos en su sentimiento a la señora doña Concepción Ramos, por el fallecimiento de su joven esposo don Luis Medina, ocurrido en Cuba, donde actualmente reside.—El Corresponsal.

LAS PALMAS

Escuela Normal de Maestras

El Cabildo Insular de Gran Canaria, en una de sus últimas sesiones, acordó solicitar del Estado la creación de la Escuela Normal de Maestros comprometiendo el Cabildo a satisfacer los gastos de local, material y mobiliario.

Buque encallado

El pasado día 14 encalló en las playas de Teide el vetero «Claudia M.».

De Obras públicas

Caminos vecinales

En el último correo fueron remitidos por esta Jefatura de Obras Públicas a la Dirección General del ramo, los siguientes proyectos de caminos vecinales:

De Valverde al Mocabal.

De Arico al Poria de Abona.

De La Zarza al puerto de los Riques.

Del puente sobre el barranco de la Arena.

De Icod a la carretera de la Orotava a Buenavista.

De San Vicente a la carretera de Santa Cruz de la Palma a Candalaria.

Crónica médica

De la lactancia

La leche de mujer contiene una caseína diferente de la de vaca; con caracteres químicos diversos, por la primera no precipita por el cloruro de sodio, y además, es mucho más rica en lecitina, nucleína y fósforo directamente asimilable.

Una mujer criada segregaba de mil a mil trescientos gramos de leche al día siempre que se halla bien alimentada. Una alimentación excesiva en albuminoides (carne, huevos, etc.), eleva la proporción de azúcar y manteca, y un exceso de grasas disminuye más bien que aumenta éstas en su secreción láctea.

Las mujeres débiles, anémicas y febriles tienen una leche pobre en caseína y en substancias grasas; aparte de la disminución en cantidad. Estas mujeres no pueden proporcionar un buen pecho; tampoco es recomendable el correspondiente a nodrizas que hayan sufrido, recientemente, grandes emociones, accesos de cólera o penas prolongadas. Algunas sustancias alimenticias y condimentos, comunican a la leche su sabor y olor, debiendo ser proscritas en la alimentación de la nodriza: tales son las coles, el ajo, cebolla, etc.

Si se añade fosfato de sosa a los alimentos de la nodriza, su leche contendrá más fósforo, conveniente a los niños raquíticos o pretuberculosos, y el reposo prudencial enriquecerá la grasa.

La mujer conserva la composición de su leche desde los veinte a los treinta y dos años. Más tarde perderá su composición mineralizada.

Su periodo, si llega a presentarse, hace disminuir su proporción, pero cambia en poco la composición de la leche, aunque esta se vuelva algo la xante.

de la matrícula de Santos (Brasil). Es de hierro, y de tres palos que le corresponden, solo conservo uno.

El «Claudia M.» hacía dos meses que se hallaba en este puerto, y vino consignado a la Grand Canary Coaling Company.

Llegó aquí por fuerza mayor, teniendo necesidad de efectuar reparaciones, y al poco tiempo salió a la mar regresando a puerto.

Se asegura que este buque hace siete meses que salió del puerto de procedencia al de destino, sufriendo un sin fin de peripecias y contratiempos.

La reconstrucción del teatro Pérez Galdós

En la sesión que el día 16 del actual celebró el Ayuntamiento se dio lectura al acta de la subasta, del teatro Pérez Galdós y de varias protestas contra la adjudicación de dicha subasta a favor de don Daniel Artiles, a quien se adjudicó provisionalmente.

El concejal Sr. Quevedo apoya dichas protestas y propone que se declare nula la adjudicación y que se pida al Delegado del Gobierno la «exacción de subasta para que el Ayuntamiento contrate libremente con quien quiera».

Los señores Díaz Curbelo, B. González y Ramírez Acosta se adhieren a las manifestaciones del Sr. Quevedo y su proposición queda aprobada por unanimidad.

Censo de población

Esta Alcaldía ha telegrafiado al gobernador civil dándole cuenta del avance de la población de Las Palmas, cuyo resumen es el siguiente: Población de hecho 67129 habitantes y población de derecho 66 100.

Dimisión

Por motivo de salud ha presentado la dimisión del cargo de director de la Escuela Normal de Las Palmas, don Manuel Pérez Rodríguez, profesor numerario de dicho Centro.

La ampliación del puerto

Con objeto de tratar de la ampliación del Puerto de la Luz se reunirá el 27 del actual la asamblea organizada por la Sociedad Económica de Amigos del país.—El Corresponsal.

Por último, la mujer lactante o nodriza, elimina por la leche el opio, la quinina, ioduros, bromuros, cloro, etc, etc, que toma para tratamiento de alguna enfermedad, y asimismo (como hemos indicado en otras ocasiones), el alcohol, pudiendo producir en este caso graves desórdenes en la salud del niño que toma de su pecho.

Algunos ataques convulsivos y febriles de meningitis, se evitan prohibiendo las bebidas alcohólicas a las nodrizas.

Eustaquio Loroño

Información militar

Cursos de Radiotelegrafía

Padecido error en la siguiente R. O., publicada en el «Diario Oficial», número 17, se reproduce para rectificación:

«Excmo. Sr. capitán general de Canarias»:

Vistas las instancias promovidas por las clases e individuos de tropa del Cuerpo de Ingenieros en súplica que se le conceda asistir al curso de radiotelegrafía en el Centro Electro-técnico y de Comunicaciones, el Rey (q. D. g.) se ha servido acceder a la petición de los recurrentes y disponer su incorporación al indicado Centro, en concepto de agregados, en armonía con lo dispuesto en el artículo tercero de la R. O. circular de 21 de Febrero de 1913 (C. L. núm. 85); debiendo traer consigo las prendas que determina la R. O. C. de 26 de Abril de 1919 (D. O. núm. 85).—Visconde de Eza.»

Indemnizaciones

El Rey (q. D. g.), se ha servido aprobar las comisiones de que el capitán general de este distrito dió cuenta al Ministerio de la Guerra, en 13 y 14 de Julio último, desempañadas en el mes de Junio anterior declarándolas indemnizables con los beneficios que señalan los artículos del Reglamento que en la misma expresión, aprobado por R. O. de 21 de Octubre de 1919, (C. L. núm. 344.).

Ascensos

El Excmo. Sr. ministro de la Guerra se ha servido conceder el ascenso a las categorías que a continuación se expresan, a los individuos que se relacionan, por ser los primeros de sus correspondientes escalas y reunir las condiciones que determina la R. O. de 24 de Febrero de 1894 (C. L. núm. 51), según éstos en sus nuevos empleos la antigüedad del presente mes:

Félix Sánchez Expósito (trompeta) del grupo Escuadrones de Canarias.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Mercancías

El vapor alemán «Oldembrug II» ha traído para el comercio de esta plaza las siguientes mercancías, procedentes del puerto de Vigo:

934 bultos de sardinas prensadas; 5 sacos de habichuelas y 109 cajas de conservas.

—El «Manuel Calvo», llegado ayer, trajo de Cádiz, 10 cajas de café y 5 bultos de mercancías diversas.

De subsistencias

A fin de que el abaratamiento de todos los artículos sea un hecho en la nación, la Junta provincial de Subsistencias de Zaragoza se ha dirigido a todas las de España, invitándolas a una acción común, facilitándose mutuamente cuantos antecedentes y datos nos costien al objeto indicado.

Sonciertos públicos

Programa de las obras que hoy ejecutará la banda del Regimiento de Infantería Tenerife núm. 64 en la plaza del Príncipe de once a una de la tarde:

1. Pasacalle de la ópera «La Dolores»; Bretón.

2. «Reviere»; Schumann.

3. «Momento musical»; Schubert.

4. «El anillo de hierro»; Preludio (a petición); Marqués.

5. «Célebre tarantela»; Gottschaldt.

6. «Sardana de «Garin»; Bretón.

7. «Fox-trot de las campanas»; Bastallé.

8. «La verbena de la paloma»; Bretón.

9. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

10. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

11. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

12. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

13. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

14. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

15. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

16. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

17. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

18. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

19. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

20. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

21. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

22. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

23. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

24. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

25. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

26. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

27. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

28. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

29. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

30. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

31. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

32. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

33. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

34. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

35. «La Giralda»; pasodoble; Juarraz.

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

El préstamo a Francia

Se concederá una nueva prórroga. Francia no obedece.

Madrid, 19 1930.—En su convención con los periodistas confirmó hoy el Sr. Dato que el Gobierno está tratando de conceder una nueva prórroga a Francia para devolver el segundo plazo del préstamo que le hizo España.

Añadió que por parte de Francia no se hace coacción alguna para obtener dicha prórroga.

El Sr. Dato terminó diciendo que tenía empeño en hacer constar que todos los asuntos que afectan a ambas naciones se resuelven actualmente dentro de términos de feal amistad.

El problema de los transportes

El Sr. Dato y los directores de las compañías ferroviarias

Madrid, 19 1930.—Esta mañana visitaron al Sr. Dato en la Presidencia los directores de las compañías de ferrocarriles.

Fueron a hablarle del problema de los transportes y de la necesidad de que el Gobierno lo resolviera urgentemente.

El Sr. Dato les dijo que pronto llevaría el Gobierno este asunto al Parlamento, donde espera que sea resuelto con una gran altura de miras y sin apasionamientos políticos.

Hablando con el conde de Bugallal

Por su fiesta onomástica.—Un proyecto de Sanidad

Madrid, 19 1930.—Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, el ministro de la Gobernación, señor conde de Bugallal, ha sido felicitado por sus correligionarios y amigos.

También le felicitaron al mediodía los periodistas que hacen información en dicho Ministerio, a los que obsequió espléndidamente.

El conde de Bugallal anunció a aquellos que pronto presentará al Senado el proyecto de una nueva ley de Sanidad.

Negando una noticia.—Los secretarios de Ayuntamientos y Diputaciones

El ministro de la Gobernación ha negado que el Gobierno haya llamado al general señor Elausin, a quien noticias recibidas de Valencia lo suponían designado para gobernador civil de dicha provincia.

También dijo a los periodistas el conde de Bugallal que está estudiando las aspiraciones de los secretarios de Ayuntamientos y Diputaciones, para que sus sueldos corran por cuenta del Estado.

Asimismo estudió el sueldo mínimo que deben tener dichos funcionarios.

De Marruecos

Bombardando la casa de un osbecilla

Madrid, 20 1.—En el Ministerio de la Guerra se han recibido hoy noticias oficiales de Tetuán dando cuenta de haber sido bombardeada aérea-mente la casa del famoso cabecilla Usain.

Esta quedó totalmente destruida, resultando también muerto numeroso ganado de la propiedad de dicho cabecilla.

El acta del Sr. Pérez Armas

El dictamen de la Comisión de Incompatibilidades

Madrid, 20 1.—La Comisión de incompatibilidades del Congreso ha retirado el dictamen acerca de la aptitud y capacidad de don Benito Pérez Armas para ejercer el cargo de diputado por la Gomera.

Este acuerdo de la Comisión obedece a un telegrama recibido de Canarias en el que se le advierte que el señor Pérez Armas está incapacitado para ejercer el cargo de diputado por haber sido vocal de la Comisión Permanente durante un año.

Varias noticias

El registrador de Arreife

Madrid, 19 1930.—Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Arreife, don Pedro Jimeno.

El Consejo del lunes

El señor Dato, después de despachar con Su Majestad el Rey, fué esta mañana al domicilio del señor marqués de Lema, a ver a éste, que, habiendo ya hoy abandonado el lecho,

asistirá al Consejo que se celebrará el lunes próximo.

Dicho Consejo anunció el señor Dato que empezará más temprano que de costumbre, por la importancia de los asuntos que en él se tratarán.

Combinación de jueces

Madrid, 20 1.—En la próxima semana se firmará una extensa combinación de jueces, por el régimen de antigüedad.

El general Berenguer

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Berenguer, vendrá uno de estos días a Madrid para jurar el cargo de senador vitalicio.

Gobierno de concentración

Caracterizados ministeriales han dicho hoy que es inexacta la supuesta formación de un Gobierno de concentración parlamentaria.

La carne de cerdo

En esta corte ha bajado dos reales el kilo de la carne de cerdo.

Yacimientos petrolíferos

Anuncia de Almería que en dicha provincia se han descubierto importantes yacimientos petrolíferos.

Se han presentado muchas solicitudes de concesiones para explotar dichos yacimientos.

Del Extranjero

Contra la Tercera Internacional

Limoges.—Por 54 votos contra 10 el Congreso de la Federación Socialista de la Alta Viena, ha rechazado la adhesión a la Tercera Internacional.

Los comunistas, de los cuales tres son concejales, se han reunido, acordando boicotear al «Popular del Centro», órgano del partido socialista.

Para la reconstitución de Europa

New York.—Se ha constituido en los Estados Unidos una organización financiera, que se ha impuesto la tarea de ayudar a la reconstitución de Europa.

Esta empresa, designada con el nombre de Cooperación Financiera y Comercial para el Extranjero, está fundada con un capital de cien millones y puede abrir créditos hasta mil millones de dólares.

Trescientos Bancos americanos se ocupan de la cotización de los títulos sin percibir comisión alguna.

La emisión oficial ha comenzado ya, siendo el valor de los títulos de 100 dólares. El precio de emisión es de 105 dólares; destinándose los cinco dólares a constituir un fondo de reserva, que no puede ser utilizado más que en casos excepcionales.

Boicoteando a los buques ingleses

London.—La Cámara de Navegación del Reino Unido de las numerosas denuncias que ha recibido de sus miembros concernientes a las medidas tomadas en los diversos puertos alemanes para favorecer a los armadores alemanes, con perjuicio de los competidores extranjeros, ha sacado la impresión de que Alemania boicotea por todos los medios a los buques ingleses.

Los medios de que se vale para ello, son los siguientes: Se facilita a los buques alemanes carbón al costo de 22 marcos la tonelada y se les niega a los buques extranjeros, a cuyos capitanes se les dice, después de ponerles toda clase de trabas, que ellos no deben contar más que con carbón de procedencia inglesa, el cual en Hamburgo cuesta a 55 cheilines la tonelada.

Esta manera de obrar coloca a la navegación inglesa en una situación en la que la competencia le es imposible.

Incidente franco-belga

Bruselas.—Se ha cometido un acto de violencia contra la persona del cónsul de Francia, encargado de la Agencia consular de Francia en Courtrai.

El primer ministro, en ausencia del ministro de Negocios Extranjeros ha encargado al secretario general del Departamento que, en nombre del Gobierno lleve a cabo una gestión cerca del embajador de Francia, a fin de exponerle la persona impresión que le ha causado este deplorable incidente y expresarle su vivo sentimiento.

Una gestión análoga será hecha cerca del cónsul por el comisario del distrito del Courtrai.

Un ultimatum

Constantinopla.—El almirante Dumesnil, comandante en jefe de las fuerzas navales francesas, ha enviado al Gobierno turco un ultimatum pidiendo sean puestos inmediatamente en libertad los soldados franceses hechos prisioneros en Zonguldak.

En el caso de que este requerimiento no sea obedecido se procederá al bombardeo de dicha población.

Asesinatos y robos en la India

Bombay.—Los bolcheviques han destruido los pequeños santuarios del país de Bokhra, después de ejecutar al primer jefe gazi y de asesinar y

prender a los principales funcionarios y notable de la localidad.

Se han llevado también todas las mujeres del harem del emir de Bokhra.

Al retirarse con su botín los bolcheviques que lo transportaban a Tschkent, fueron atacados por una cuadrilla de baidoleros, la cual les apoderó de los tesoros e hizo huir a los bolcheviques.

Ingleses y mashuds continúan combatiendo

Delhi.—Continúan los combates en la frontera noroeste, donde son atacados frecuentemente los convoyes y destacamentos.

Durante estos ataques han tenido pérdidas crecidas, tanto los mashuds como los ingleses.

Estos que habían destruido la aldea de Hakti, habida por los cuaziris de Wana, han recogido cierto número de fusiles llevados por los indígenas.

Inglaterra y Rusia

Berlin.—Las «Izvestias», órgano oficial del Gobierno de los soviets, anuncia que las negociaciones anglo-rusas han sido rotas a consecuencia de las exigencias formuladas por Inglaterra, a propósito de la cesación de propaganda en Persia y el Afganistán.

El periódico declara que la aceptación de estas condiciones equivaldría al reconocimiento de una zona de influencia británica en Oriente.

Para la conferencia de Londres

Berlin.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que Alemania enviará delegados a la Conferencia de Londres únicamente si los delegados tienen el derecho de discutir con los aliados.

CAMBIOS

Libras.	27 80
Franco.	51 00
Marcos.	11 80

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas En liquidación

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos sociales, se convoca a los Sres. accionistas para celebrar junta general ordinaria el lunes 28 de los corrientes a las ocho y media de la noche, en el local de la sociedad La Benefica.

Desde el día de hoy, las cuentas y balance anual se hallan a disposición de los Sres. socios en las oficinas de la sociedad, Alfonso XIII, núm. 60, de 2 a 3 de la tarde.

Para concurrir a la citada Junta, los Sres. accionistas se proveerán en dichas oficinas del correspondiente boleto de admisión, en el cual se expresa el número de acciones que representan y el de votos que puedan emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

ORDEN DEL DIA

Lectura de las cuentas y del balance de 31 de Diciembre último, dar cuenta de la marcha de la liquidación y acuerdos consiguientes.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Febrero de 1921.—El consejero secretario accidental, Lorenzo Fernández.

AVISO

Al objeto de abrir un concurso de casas para instalar las oficinas de Telégrafos en La Laguna, es muy conveniente que los propietarios de oficinas que deseen tomar parte en él se dirijan al jefe de la Sección en Santa Cruz, indicando precio anual y situación céntrica del edificio, para que la Dirección general de Telégrafos fije el tipo definitivo, que se anunciará en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Contra debilidad, concusión, anemia. El verdadero SUERO VITAL del Dr. S. Passage Many.

En la calle General Gutiérrez, casa núm. 21, se realizan muebles y plantas.

Horas de venta, de 1 a 5 tarde.

Fábrica de Gas

AVISO

La Fábrica del Gas avisa a sus abonados que, por haber recibido el carbón, desde hoy queda restablecido el servicio completo de suministro de gas.

Santa Cruz de Tenerife, 6 de Febrero de 1921.—La Dirección.

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costas» tendrá consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 52 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Psicoterapia en general se verifican por la tarde a horas convenientes.

Consulta gratis para pobres todos los días de 6 a 7 de la tarde.

¿Que hace falta?

¿Al niño que crece rápidamente?
¿Al estudiante que se cansa fácilmente?
¿A la hija anémica?
¿Al hombre nervioso?
¿A la madre orlando?
¿A los convalecientes?
¿A la gente anclada?

tomar todos los días algunas cucharaditas de

Ovomaltina Dr. Wander

que tiene un valor nutritivo de 432 Calorías los 100 gramos en forma fácilmente asimilable.

Instituto de Terapéutica Física

Casa de Salud Médico-Quirúrgica «Costa»
Viera y Clavijo 52
Doctor LUIS GABARDA

Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades.
Corrientes galvánicas, farádicas, de Waterville, ondulatoria, sinusoidal.
Electricidad Estática. Baño y ducha eléctricas. Franklinización Heriziana. Corrientes inducidas de Moritz. Corrientes de Leduc. Alta frecuencia. Lecho Condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopuntura (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidroeléctricos y de luz.

RAYOS X

Aparato King, último modelo de la casa Vappier, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc.
Exploración detallada del aparato respiratorio y digestivo. Radiografías instantáneas.

Gran APARATO BERGONIE para el tratamiento de la OBESIDAD
Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de atrofia y dolores musculares, lumbago torácico parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia facial, intercostal, ciática, del ovario. Histerismo, Contracturas, Neurastenia, Tics. Calambres Rumatismo, Anquilosis Angiomas, Ulceras Varicosas, Arteriosclerosis, Vómitos nerviosos. Estreñimiento Crónico, Oclusión intestinal, Hemorroides, Fisiura de ano, Prurito anal, Incontinencia de orina, Dolores menstruales.
Tratamiento especial de la BLENOBRAGIA y sus complicaciones; Orquitis, orquiepididimitis, etc.

HORAS DE CONSULTAS: De 4 a 6 todos los días excepto los festivos.

Alvaro Beautell

40, IMELDO SERIS, 40

Gran almacén de artículos aluminio, hierro esmaltado, porcelana, cristalería y loza de todas clases.

Vapor para Cuba

Según telegrama de la Compañía de Pinaros, Izquierdo y Compañía a su Agente en esta plaza, se sabe que el magnífico vapor «Barcelona» llegará a este puerto sobre el día 22 del presente mes de Febrero, admitiendo pasaje de todas clases para Santiago de Cuba y Habana, así como la carga que se presente.

Empleado de escritorio

Se necesita uno que sea apto para trabajar en el escritorio de una casa de comisiones, con conocimientos generales de comercio, que sepa escribir en máquina, y esté relacionado con el comercio de esta plaza.
Dirigirse por escrito, señalando aptitudes, al apartado núm. 4, Santa Cruz de Tenerife.

Piano

En el almacén de muebles de Sres. Victoriano Lopez y C. calle Alfonso XIII, se exhibe un piano, Modelo 3, teclado de marfil, 714 octavas, de la antigua conocida casa constructora de estos instrumentos GEYER, de Eisenberg (Alemania). Esta casa es la proveedora de los Conservatorios de Berlín, Leipzig y Milán, siendo reconocido hasta hoy como la única en Alemania, que presenta sus instrumentos con sonoridad perfecta, debido a emplear en su construcción los mejores materiales y operarios más hábiles.

Se venden varios efectos, entre ellos, motores, barriles, cables, alambres cubiertos, trozos de madera y de carriles, botijas envases de alquitran, piezas de máquina y otros enseres que estuvieron en servicio en los trabajos de las Obras del Puerto. Darán razón en Paso Alto el guarda almacén o en las oficinas calle de Alfonso XIII números 19 y 35.

Massage y Gymnasia Médica

Waldemar Löfgren
Hasta fines de Marzo
Hotel Villa Bonifaz, Santa Cruz
Teléfono núm. 35

(También ofrece sus servicios terapéuticos en Orotava todos los días, después de las 6 de la tarde. Habla español.)

Cemento alemán

MARCA
«Aisen Portland»
hay siempre existencia
JACOB AHLERS
Marina 31.

FABRICA DE GAS

Cok americano, a domicilio . 12'50
en fábrica. . 12'00
español escogido domicilio 9'50
en fábrica 9'00

Papas para comer

se venden por sacos.
Alfonso XIII n.º 30
Almacén de tejidos

EMPLLEADO.

Se necesita un joven de 15 a 18 años para escritorio. Diríjase las solicitudes de puño y letra del interesado, señalando aptitudes y aspiraciones al Apartado núm. 102. Santa Cruz de Tenerife.

SE VENDE, la ciudadela núm.º 2 en la calle de San Antonio, y la casa núm. 44 de la de Santiago.
Dará razón, don Pedro Sellwartz, (Hotel Camacho).

NICOLAS DEHESA Y Cia.

Banca y Cambio

Desde el viernes 18 de Febrero, las horas de despacho para el público en nuestras oficinas, serán de 9 a 12 y media, y de 2 y media a 5 de la tarde.

Polvos BELLA-TEZ

Ideal higiene del cutis.—Blanco, Natural, Rachel, Moreno, Rosado, Pálido Rosado.—Pedirlos en todas partes.

Automóvil «Hispano-Suizo»

Se vende uno de esta acreditada marca tipo CARRERA.
Para informes y detalles: M. Vandewalle. Alfonso XIII 87.

Optica Médica

Graduación y Corrección de la vista
En este gabinete óptico se acaban de recibir un inmenso surtido de cristales oftalmicos con gran variedad de monturas en diferentes formas y clases.—San José 17.

SANTIAGO TAULAR

Se ofrece para afinación y reparación de pianos.
Aviso, 1.º Obreros, 24.

Cerveza alemana clara marca PILSENER

de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 13.

Academia especial de Correos

Director D. José A. de Junco Toral
Oficial del Cuémpo
Con la cooperación de profesorado especial.
Esta Academia, ya acreditada en pasadas oposiciones, reanuda sus cursos. A fines del año 1921 y 1922 habrá dos nuevas oposiciones.
Informes: Bernabé Rodríguez, 3.

Prescripción

El soldado que fué del Regimiento Infantería Africa núm. 68 Juan Fernández Robredo, deberá presentarse en el Gobierno Militar de esta plaza para un asunto que lo interesa.

Servicio de la plaza para hoy

Parada: Infantería.—Jefe de día el comandante de Tenerife don José Sierra Serrano.—H. y P. Infantería 2.º capitán.—Oficiales de vigilancia: primera zona, hasta el finado, Infantería; segunda id., Artillería.
El general gobernador militar interino, Cullen y Verdugo.

Nuestro puerto

El «Manuel Calvo»

A las seis de la mañana de ayer entró en este puerto el vapor «Manuel Calvo», consignado a los señores Viuda e Hijos de La Roche.

Para el comercio de esta plaza trajo carga general. Dejó 8 pasajeros, conduciendo 847 en tránsito.

Dicho trasatlántico zarpó por la tarde con destino a Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y la Habana, para donde tomó carga y pasaje.

El «Egori»

Consignado a Eldor arribó ayer de Liverpool el vapor inglés «Egori», con carga general para esta capital. También trajo correspondencia. Efectuadas sus operaciones fué despachado para Opobo y escalas, llevando 11 pasajeros en tránsito.

Transporte francés

Procedente de Tolón fondó ayer mañana el transporte de la armada francesa «Dordogne», al mando del capitán M. Brusg. Su tripulación la componen 92 hombres.

El «Dordogne» viene a reparar averías en las máquinas y una vez efectuadas las operaciones de aprovisionamiento será despachado con destino a For Arthú-Texas (Norteamérica)

El «Águila de Oro»

De Gáldar, con frutos, entró el «Águila de Oro».

Veleros

Han entrado los siguientes: «Dolor», «Luz» y «Frascueta», de Las Palmas, con carga general; «María de las Nieves», de Aboña, con frutos.

Correos Interinsulares

Pasado mañana, a las 10, zarpará para Las Palmas, Gran Tarajal, Puerto de Cabras y Arrecife, el vapor correo interinsular «León y Castillo».

También el martes, día 22, llegará de Las Palmas, el «La Palma», que saldrá por la noche con destino a Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde.

Boletín religioso

Santoral

Día 21, lunes.—San Félix, obispo y confesor.

Día 22, martes.—Santa Margarita, virgen.

Cultos para el día 21

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 misa rezada al Nazareno. A las 8 y media misa rezada por encargo de Doña M. Palazón.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media, misa rezada, por encargo de la señora Chana Torres. A las 8 y media, misa rezada.

Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, 7 y 8. Hora Santa a las 6 y media y a las 7 estación, rosario, bendición y reserva.

Cultos para el día 22

Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 misa rezada al Nazareno. A las 8 y media misa rezada a Sta. Rita, por encargo de Doña C. Clavijo.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media, misa rezada. A las 8 y media, misa cantada al Santísimo Cristo de las Tribulaciones. A las 6, nombre, sermón, misa y cánticos sagrados propios del tiempo.

Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, 7 y 8. Hora Santa a las 6 y media y a las 7 estación, rosario, bendición y reserva.

NOTICIAS

Digestivo BYLA. No dude V. de comprar el digestivo Byla, ya que es el único que cura todas las enfermedades del estómago. De venta en todas las Droguerías y Farmacias del mundo.

Muchos son los modelos y marcas de lámpara eléctricas de bolsillo que se fabrican, pero ninguna tan práctica y duradera como la Eveready. Ensayela y la adaptará para siempre. De venta en los almacenes de la Cia. Eléctrica.

Dámaso García López

Rifonso XIII, 37

Han quedado trasladados en la calle de Imeldo Seris 108, frente a la traseira del Banco de España, los escritorios y almacenes de esta casa, proponiéndose en los nuevos locales ampliar el negocio de ventas al por mayor de aceites, harinas, cereales, coloniales, azúcares, ingredientes para sábanas, etcétera, etc.

La correspondencia se dirigirá al apartado de Correos núm. 11.

Dirección telegráfica «Damacia» Tenerife.

Semillas

de papas Danesas UP TO DATE se venden por partidas pequeñas como ensayo.

Estas papas han sido usadas con excelentes partes, como Argelia. La persona que tiene la oportunidad debe de ensayarlas.
Informes: Mefias Molowny o H. P. Oisen, Jesús Nazareno, núm. 5.